

CRISTOBAL MATAIX

Administrador

REDACCION.—ADMINISTRACION
CERVANTES, 19.—SAN AGUSTIN, 6.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Provincias..... Pesetas. 6 - 10 - 20 - 30
Portugal..... 7,50 - 10 - 20 - 30
Extranj. (Unión Postal)..... 10 - 20 - 40 - 60
Extranj. (No comprendidos)..... 15 - 30 - 60

TELÉFONO NÚM. 2.571

SANTIAGO MATAIX

Gerente

IMPRESION.—ESTEREOGRAFIA
CERVANTES, 19.—SAN AGUSTIN, 6.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS
en la Administración

No serán devueltos los originales.
DIRECCION TELEGRAFICA: DIAMUNDO

EL MUNDO

EUROPA EN GUERRA

En el frente italiano sigue combatiéndose

ANUNCIOS DE UN CHOQUE NAVAL AUSTRO-ITALIANO

LA GUERRA AL DIA

Resumen de la jornada.

Todo sigue igual en Francia. Acciones de artillería, avances franceses por milímetros en algunos lugares, y rechazamiento de ataques alemanes. Si, de ataques alemanes; aun cuando hace días se nos dijo oficialmente desde París que los franceses tenían la iniciativa de las operaciones... Los alemanes dicen, por su parte, que han rechazado ataques franceses en diversos puntos.

En el Este, prosigue la retirada moscovita. Las frecuentes reacciones ofensivas de los rusos no han podido evitar que las fuerzas austro-alemanas invadieran el territorio ruso por las cercanías de Tomaszow, al NO. de Lemberg. Las cosas siguen yéndose mal a los rusos, no obstante el tremendo apoyo que les prestan los franco-ingleses con su tremenda ofensiva del Oeste.

En el frente austro-italiano, tampoco hay acontecimiento importante que señalar. La ofensiva italiana se ha estancado. Los italianos afirman que hay fuerzas alemanas en el Tirol. Van ya, como quieren Inglaterra y Francia, a declarar la guerra a Alemania? Podemos irlo desconfiando, así como lo del rompimiento con Turquía.

La lucha en el Este

Partes oficiales austriacas. El archiduca Federico en Lemberg. La retirada rusa. En la Galitzia.

BERNA (8,25 m.) Desde Pola radiografía las siguientes noticias oficiales de Viena: «El archiduca Federico, en compañía del jefe de Estado Mayor, hizo su entrada en Lemberg el día 24 de Junio.

Se había engalanado la población, y sus habitantes hicieron un entusiasta recibimiento al archiduca.

Este impulso al general Bohm Erniio la cruz militar de primera clase.

Se celebró en el Ayuntamiento una recepción oficial, y después el archiduca y las autoridades marcharon a la Alcaldía.

Por la mañana presentó el angusto personal de la oficina, y expresó a varios jefes su satisfacción por el comportamiento de las tropas.

Después de su derrota, los rusos se han retirado al Sur de Lemberg con sus mercancías más importantes. En la dirección Este, en las alturas del Devicko, al Este de Mikolajow y cerca de Jariczowatary, ha habido combates.

En el frente y en combates de varios días, nuestras tropas han tomado los puestos avanzados de Geisis, y se han apoderado de algunos de las posiciones principales enemigas, especialmente en la región cerca y al Sur de Borjka, fué arrojado el enemigo de un frente muy fortificado. Esta mañana estaban los rusos sobre todo el frente en plena retirada.

También al Norte de Zolkiew y Norte de Zaworkiakiew se retiró el enemigo, perseguido por las tropas austro-alemanas.

En el alto Dniester continúan los combates. Las tropas alemanas asaltaron, después de tenaz combate, la posición cerca de Bukaczowce.

En la frontera de Besarabia hay tranquilidad, por lo general.

En los días del 21 al 25 el Ejército de Bohm Erniio ha hecho prisioneros a 71 oficiales y 14.000 hombres y capturó 26 ametralladoras.

En Galitzia, continúa la persecución por las tropas austro-alemanas sobre todo el frente, y nos hemos apoderado del importante puente de Soliczek, sobre el Dniester. Las tropas del Ejército del archiduca José Fernando asaltaron un pueblo algunos kilómetros al Sudoeste de Marol.—Liprecht.

Comunicado oficial alemán. BERNA (2,15 m.) El gran Cuartel general alemán comunica lo siguiente: «Progresó el ataque de los austro-alemanos en el Gullia Lipa. Al Este y Nordeste de Lemberg no ha cambiado la situación. Las tropas alemanas y austro-húngaras que operan entre el Bug y el Wießel han llegado hasta la región de Belz, Comarow, Zomocz y crestas al Norte del desfiladero del Tanew. Los rusos se han visto obligados a retirarse en la región de Zawichostoy y Czawow.

Un avión ruso fué derribado y cayó dentro de las líneas austro-alemanas.—Liprecht.

Un Consejo de ministros en campaña. PARIS (1,10 m.) Despachos de San Petersburgo dan cuenta de un importante Consejo celebrado en la tienda imperial del Cuartel general moscovita y bajo la presidencia del Zar.

Estaban presentes el gran duque Nicolás, el presidente del Consejo, todos los ministros y el general de Infantería Polivanoff.—Delavigne.

Von Mackensen, feldmarschal. BERNA (9 m.) Dienen de Amsterdam que, como recompensa a los servicios prestados en campaña por el coronel mariscal von Mackensen, el Kaiser le ha conferido el empleo de feldmarschal.—Liprecht.

Italia y Austria. Comunicado oficial italiano. ROMA (12,25 m.) El ministerio de la Guerra ha facilitado el siguiente parte: «En la región del Trentino, sobre todo en la parte oriental de ese frente, la lucha de artillería continúa muy viva por ambos lados.

El enemigo intentó, por ataques reiterados, quitarnos nuestra posición del monte Civovon, en Valangano, pero fué rechazado. En Carnia, hemos bombardeado, con gran éxito, los refugios austriacos del Straninger, arrojando las tropas que se hallaban en él, y hemos dispersado varios grupos de trabajadores, que estaban construyendo cimientos para emplazar cañones.

Cerca del desfiladero de Giramondo, el enemigo intentó, por su parte, repetidas veces, atacar la cumbre de Zellenkofel, sin lograr su propósito.

enemigo intentó, por su parte, repetidas veces, atacar la cumbre de Zellenkofel, sin lograr su propósito.

Hemos rechazado los ataques aislados de algunas columnas austriacas contra las posiciones que recientemente les quitamos.

Se señalan siempre alarmas nocturnas en los campamentos enemigos.—Matti.

La ocupación de Zellenkofel. ROMA (8 m.) La reciente toma de Zellenkofel, en los Alpes Cárnicos, al Oeste del monte Croce, es de una extraordinaria importancia para los Ejércitos italianos.

Se eleva a 2.200 metros, y domina en el monte Croce, el paso de Zaltellina.—Matti.

Parte oficial austriaco. BERNA (1,50 m.) Dice un radiograma oficial austriaco: «En el canal de Monfalcone, rechazamos ayer, al Sur de Sagrado, un ataque del enemigo. En el Isonzo ha habido solamente combates de artillería.

Un aviador de la Marina arrojó bombas cerca de Villa Vicentina, sobre un globo cautivo enemigo, obligándole a aterrizar.—Liprecht.

Turquía en guerra. Comunicado de los Dardanelos. Parte oficial del Causaco.

PARIS (1 m.) En el ministerio de Marina se ha recibido el siguiente comunicado de los Dardanelos: «El día 27, las tropas francesas y británicas, en un ataque de gran éxito, después de un bombardeo intenso, han tomado por asalto en ciertos puntos cuatro líneas fuertes y avanzadas cerca de mil quinientos metros.

En la extrema izquierda, ha ocupado una trinchera a la altura de Krithia y hecho 150 prisioneros.

Un contrataque enemigo en la noche último, fué aniquilado, sufriendo el enemigo pérdidas considerables.

El parte del Estado Mayor ruso del Cáucaso, transmitido de San Petersburgo, dice así: «En la región del Tirol continúa el tiroteo.

En dirección de Olty, los turcos intentaron atacar nuestras posiciones de Jarkis y se acercaron a unos 50 pasos de nuestras trincheras, pero pronto fueron rechazados con grandes pérdidas.

El fuego certero de nuestra artillería desalojó a las fuerzas de sus trincheras del monte Heidag, obligándoles a repliegarse todavía más al Oeste.

El día 27, los turcos, fuertes de un regimiento de infantería con artillería, atacaron por los flancos, sin éxito, el monte Heidag y se replugaron después de haber sufrido grandes pérdidas.

Nada nuevo en el resto del frente.—Delavigne.

Regimiento inglés destruido. BERNA (9 m.) Un despacho de Berlín dice: «El mayor Pravitz, de la Guardia síeca, que en la actualidad reside en Persia, escribe al Daily Herald, de Estocolmo, diciendo que los notables llegados de Europa refieren a las operaciones de los turcos en Asia, son muy inexactas. Refiere, por ejemplo, que no se ha sabido en Europa que en Akbat, en la frontera persa, fué destruido por los turcos un regimiento inglés completo. Fue atravesado un terreno minado, y quedó destruido totalmente por efecto de la explosión.—Liprecht.

La guerra en el aire. Aviator prisionero. LONDRES (12,15 m.) El aviador francés que arrojó bombas sobre el depósito de municiones de Friedrichshafen, fué M. Gilbert, uno de los mejores pilotos de Francia, y que en 1913 realizó el vuelo París-Madrid. Después del bombardeo, y por averías del motor, se vio obligado a aterrizar en Suiza, y fué internado.—Llanos.

La guerra en el mar. Reconstrucción de una noticia. PARIS (9 m.) Radiotelegramas alemanes propagan una noticia procedente de Estocolmo diciendo que el vapor holandés Ectocome fué torpedeado cerca de la isla de Seideran, en el Ollangale, por un torpedero ruso, sin haber intentado socorrer a los tripulantes.

El Almirantazgo ruso desmiente formalmente esa noticia, pues ningún buque de guerra ruso se hallaba en la región donde se dice que ocurrió el hecho.

Si dicho buque no chocó contra alguna mina sólo puede haber sido echado a pique por un torpedero alemán.—Delavigne.

Buques noruegues hundidos. LONDRES (10 m.) Los submarinos alemanes han hundido a los vapores noruegues Cambuskennet y Jess.

Las tripulaciones se han salvado. El vapor inglés Rio ha desaparecido desde el día 20 de Enero, suponiéndose fué echado a pique y su tripulación ahogada.—Llanos.

Combate naval inminente. LONDRES (1 m.) En los círculos navales alemanes dicen de Amsterdam—es general la creencia de un inminente ataque de la escuadra austriaca contra la flota italiana.—Llanos.

En Portugal. Una conferencia. LISBOA 30 (10 m.) Los periódicos dicen que el ministro de Portugal en Londres ha sido llamado a Lisboa para conferenciar con el ministro de Negocios Extranjeros respecto a la política internacional, relacionada con la actitud de Portugal ante la guerra europea.

Después volverá a su puesto.—A. Carrera.

En las colonias. Victoria inglesa. LONDRES (12,45 m.) Un despacho oficial dice que en el Oeste del lago Victoria Nyanza, los ingleses derrotaron en Bukoba a 400 fusileros enemigos, y destruyeron las obras de defensa de Bukoba.—Llanos.

Dato, jefe de partido

Política conservadora.

La asamblea del Círculo conservador ha proclamado jefe del partido al Sr. Dato. Era de esperar el hecho, y aun puede apuntarse que se retrasó más de lo que cabía suponer. Desde los primeros meses de Gobierno se advirtió que el presidente del Consejo tenía de modo absoluto la confianza del partido conservador histórico, y que éste, por propio impulso, se consideraba indiemne después de la amputación voluntaria del maurismo. A despecho de la ruidosa algabarría de los elementos aines al Sr. Maura, la opinión advirtió asimismo que en el actual jefe del Gobierno estaban vinculados los procedimientos e ideas tradicionales del partido conservador, con exceso olvidados durante el período maurista. Y por esto, todo el mundo dió por inevitable y seguro lo que al fin ha ocurrido.

No es el acto de ayer el licenciamiento del Sr. Maura, que se licenció a sí propio al volverle la espalda a la Corona en el grave trance de la crisis liberal. Es el reconocimiento pleno de que el Sr. Dato ha sabido interpretar juiciosamente los ideales y aspiraciones del partido. Es la afirmación solemne de que su conducta para con el país y la Corona responde con fidelidad a las obligaciones y principios de la agrupación. Es, en suma, la expresión de que no siente confianza por una política que pasó para volver...

El Sr. Dato, por su prudencia, por su habilidad, y también por el juicio con que ha interpretado las conveniencias de la nación en estos supremos instantes, mereció el homenaje que ayer se le rindió. No habría en su historia de jefe de Gobierno éxitos estruendosos; pero ha sabido resolver conflictos graves y consolidar la paz interior que le legaron los liberales. Llegado al Poder con apariencias de interinidad, supo obtener el asenso público para su política y desarmar a las Cortes, con razones llanas y afiales, a los más peligrosos adversarios. Y a cordura ante los problemas internacionales ha hecho el milagro de que sea la opinión nacional y no el núcleo de aines, quien aniquile manobras políticas como las dos últimamente intentadas.

De ahí que el acto de ayer resulte algo más que un hecho propio de la mecánica interna del partido conservador. Es, ante todo y sobre todo, una afirmación: la de que es la actual la política genuinamente conservadora. Con lo se cancela, dentro de la familia conservadora, un incidente doméstico; pero, además, se restituye para la nación el pleito e procedimientos de Gobierno que plante la actitud del Sr. Maura al huir de Madrid cuando acorralado el Poder los liberales. He ahí lo que más importa recoger y anotar. Ello tiene tanta mayor importancia cuanto que sobreviene a raíz de la abateda manobra con que se quiso hacerle caer a la opinión que renueva esa política de intolerancia a la cual da el golpe de gracia, entre los conservadores, la proclamación de la Jefatura del Sr. Dato.

El Sr. Dato ha expuesto al Monarca que en virtud de la política que este Gobierno ha venido desarrollando, no sólo no habían merchado las fuerzas del partido desde Octubre de 1913 hasta la fecha, sino que habían aumentado las adhesiones de senadores y diputados.

Después de la política española—ha dicho el Sr. Dato al Rey—se ha creado un nuevo partido que se llama maurista, y que tiene programa y procedimientos propios y del cual forman parte algunas respetables personalidades que hasta la crisis de Octubre de 1913 estaban incorporadas al partido conservador.

Ha informado también el jefe del Gobierno a S. M. de la remisión y acuerdos de los jefes de las minorías parlamentarias liberales y de la minoría de conjunción republicano-socialista, expresando además la confianza que el Gobierno abriga de que, tanto la Prensa como los hombres políticos ayudarán al Gobierno a mantener una neutralidad que es obra de todos los partidos, pero que, principalmente, tiene que estar representada por el Gobierno, por ser éste quien mantiene las relaciones de España con las potencias beligerantes.

El presidente ha hablado en su discurso ante el Monarca y la suscripción a las Obligaciones del Tesoro, que mañana quedará abierta en el Banco de España y de la mejora que van experimentando nuestros valores, así como del crédito, cada día más creciente, del billete del Banco y de la moneda española.

Por último, se ha referido a las noticias del exterior y a las impresiones y tendencias que aparecen en los periódicos más importantes del extranjero.

Terminado el Consejo, S. M. ha firmado decretos de varios departamentos ministeriales. Ha anunciado el señor Dato que el Rey vendrá nuevamente a Madrid el lunes próximo, para regresar por la tarde a La Granja.

Los telegramas de Marruecos no acusan novedad. Uno que envía el general Jordana, de Melilla, dice que reina completa tranquilidad en todo el territorio. Numerosos jefes de la región del Garet, que habían marchado con sus familias, se han presentado en la oficina indígena establecida en la posición principal de Lusayar, solicitando el amán, y que se les conceda autorización para volver a establecerse nuevamente en los puntos que antes residían.

El ministro de Gracia y Justicia ha marchado a Burgos, de donde regresará esta noche. La infanta Isabel emprenderá el lunes próximo su excursión veraniega, saliendo para Valladolid, León y Asturias.

Al despachar hoy el Rey con el señor Dato, después del Consejo, le ha expresado su sentimiento por la muerte del jefe de su ronda de Policía, señor Macheró, accidentado en La Granja.

El señor Mascheró ha fallecido repentinamente víctima de una angina de pecho. El señor Dato, al hablar de este triste suceso con los periodistas, ha tenido frases de gran elogio para el policía fallecido.

A la Presidencia siguen llegando telegramas de provincias, felicitando al señor Dato y expresando la adhesión a su persona.

puestos queda cerrado por completo el Garet y se fianquea por el Norte y el Sur la importante línea hoy del Guerrero. Se trata, pues, de un avance importantísimo.

Una vez consolidada la ocupación, se ha montado una oficina indígena para conseguir que se sometieran los aduaneros de Guerrero más inmediatos a nuestras peticiones, y que sólo distaran seis kilómetros. Los nuevos puestos, montados ya telefónicamente con Melilla, quedan guardados por cuatro compañías, una batería y una sección de ametralladoras. Estas fuerzas tienen en sus posiciones agua abundante: ocho litros por plaza.

Actualmente trabajan los ingenieros en la construcción de caminos, labor en la cual luchan con el abrupto del terreno.

Nuestras bajas se han reducido a tres muertos indígenas y un soldado de ingenieros, Marcelino Díaz, gravemente herido. Los muertos son prietos hermanos del Myr, un mandaba la junta amiga de Benibuyaji. Este jefe era enemigo nuestro cuando la ocupación de las montañas de Zina Estero por entonces, se fugó, y el general Jordana lo obligó a traerle a nuestra causa.

Durante la operación quedó el general Aizpuru con todas las fuerzas del Kerf a la expectativa para castigar cualquier agresión que los enemigos hicieran contra el ejército.

La última operación contra el cielo de las efecturas esta primavera. Ahora se prepara el licenciamiento de 100 hombres para el próximo día 15.—Ferrín.

POR TELEGRAFO. UN MUERTO. TARRAGONA (8 m.) Comunicado de Gandesa que ha fallecido Mariano Alcover, herido ayer por fuerza de la Guardia civil, al repeler la agresión de un sujeto llamado Manuel Vergar, cuando defendía a un niño que estaba reclamado por el juez de Instrucción.

El caso resultó con leves contusiones, producidas por pedradas.—C.

LO QUE HACE EL GOBIERNO. EL DIA DEL PRESIDENTE. Hordadísimo, pero no feliz. Consejo en Palacio. Un nuevo partido. La neutralidad. Firma. Obligaciones del Tesoro. Fallecimiento de un político. Otras noticias.

Esta mañana ha seguido recibiendo el señor Dato felicitaciones de correligionarios por su exaltación a la Jefatura del partido. Cuando los periodistas le han saludado, ha dicho que había leído en un periódico la referencia de que él, el Sr. Dato, dijo ayer que era el día más feliz de su vida.

Esto de la felicidad lo ha rectificado hoy, manifestando que, ciertamente, le ha satisfecho mucho la designación de la Jefatura hecha a su favor, porque revela una confianza de los conservadores en su persona que le honra en extremo; pero es tan abrupta la carga que esa Jefatura trae consigo, que no se presta a expresiones de felicidad.

Y hecha esta aclaración, el Sr. Dato ha facilitado la referencia del Consejo habido hoy en Palacio, diciendo que ha informado al Rey del resultado de la reunión de ayer en el Círculo conservador, del número extraordinario de senadores y diputados que se unieron a las minorías parlamentarias liberales y de que a pesar de sus resistencias, los reunidos le habían proclamado jefe del partido conservador.

Después de la política que este Gobierno ha venido desarrollando, no sólo no habían merchado las fuerzas del partido desde Octubre de 1913 hasta la fecha, sino que habían aumentado las adhesiones de senadores y diputados.

Después de la política española—ha dicho el Sr. Dato al Rey—se ha creado un nuevo partido que se llama maurista, y que tiene programa y procedimientos propios y del cual forman parte algunas respetables personalidades que hasta la crisis de Octubre de 1913 estaban incorporadas al partido conservador.

Ha informado también el jefe del Gobierno a S. M. de la remisión y acuerdos de los jefes de las minorías parlamentarias liberales y de la minoría de conjunción republicano-socialista, expresando además la confianza que el Gobierno abriga de que, tanto la Prensa como los hombres políticos ayudarán al Gobierno a mantener una neutralidad que es obra de todos los partidos, pero que, principalmente, tiene que estar representada por el Gobierno, por ser éste quien mantiene las relaciones de España con las potencias beligerantes.

El presidente ha hablado en su discurso ante el Monarca y la suscripción a las Obligaciones del Tesoro, que mañana quedará abierta en el Banco de España y de la mejora que van experimentando nuestros valores, así como del crédito, cada día más creciente, del billete del Banco y de la moneda española.

Por último, se ha referido a las noticias del exterior y a las impresiones y tendencias que aparecen en los periódicos más importantes del extranjero.

Terminado el Consejo, S. M. ha firmado decretos de varios departamentos ministeriales. Ha anunciado el señor Dato que el Rey vendrá nuevamente a Madrid el lunes próximo, para regresar por la tarde a La Granja.

Los telegramas de Marruecos no acusan novedad. Uno que envía el general Jordana, de Melilla, dice que reina completa tranquilidad en todo el territorio. Numerosos jefes de la región del Garet, que habían marchado con sus familias, se han presentado en la oficina indígena establecida en la posición principal de Lusayar, solicitando el amán, y que se les conceda autorización para volver a establecerse nuevamente en los puntos que antes residían.

El ministro de Gracia y Justicia ha marchado a Burgos, de donde regresará esta noche. La infanta Isabel emprenderá el lunes próximo su excursión veraniega, saliendo para Valladolid, León y Asturias.

Al despachar hoy el Rey con el señor Dato, después del Consejo, le ha expresado su sentimiento por la muerte del jefe de su ronda de Policía, señor Macheró, accidentado en La Granja.

El señor Mascheró ha fallecido repentinamente víctima de una angina de pecho. El señor Dato, al hablar de este triste suceso con los periodistas, ha tenido frases de gran elogio para el policía fallecido.

A la Presidencia siguen llegando telegramas de provincias, felicitando al señor Dato y expresando la adhesión a su persona.

SOBRE UN DEBATE

INCIDENTE AFRICANISTA

Nuestro querido colega *el Socialista* escribe que el incidente a que se refería *España Nueva* y que se relaciona con la adquisición de una finca a Alcázarquivir, ocurrió en la Real Sociedad Geográfica.

Insistimos en lo que afirmamos anoche. Ello ocurrió, de la manera que hemos dicho, en una entidad que se reviste carácter africanista y que tiene que ver con la Geográfica, aunque sí ostenta carácter oficial.

V la discusión versó, como afirmáramos, sobre si está bien, ó si que una autoridad adquiere legalmente fincas en la zona de su mando.

El parecer del ilustre presidente de esa entidad se inclinó por la negativa.

LAS ULTIMAS OPERACIONES

Planqueando el Gerruao

MELILLA (9 m.) Amplísimas sobre la magnífica operación efectuada el lunes. Tomaron parte en ella tres luminas de fuerzas de todas las Armas: a) al mando del general Fidiók, que por de Monte Arriut, otra, mandada por el coronel Ardanz, salió de Kuriat Lala, yra, con el coronel Tomaseti y el comandante Souza, partido de Armaz.

A media noche emprendieron la marcha las fuerzas, y al amanecer ya estaban las tropas indígenas que iban con estas fuerzas, las alcajas que dominan puesto de Ank el Jemel. Los rebeldes ofrecieron resistencia a la subida de estas tor, y fueron urollados con vivo tiroteo.

Poco después estaban en por nuestro el macizo de Usanga, que cierra entrada del Pequeño Valle.

Cuando las tropas del coronel Ardanz llegaban frente al morabito de S. Josef, fueron hostizadas por los rebeldes, trabándose una lucha que se prolongó durante una hora. Acudió en auxilio de fuerzas de Aranz la columna Fidiók, tanto la del general Villalba ocupaba las alas del flanco izquierdo. Los rebeldes, sólo que les cortaban las comunicaciones, retiraron, perseguidos por un violento fuego de artillería, que apoyó toda la operación.

Aunque las tropas subieron las nuevas posiciones por un estrecho filadero, las posiciones primitivamente ocupadas y las del Tizitán, impidieron que los asonsumos de Melilla inutilizaran a los mismos en la asonsumo.

Las posiciones ocupadas deman los puntos que estableció comunicó el Sr. Dato a la Junta del Garet y el Gurrual impedieron que mercederos de este uno molestasen a las cabillas sometidas Adós, con esos

Francia y Bélgica

Parte oficial francés de anoche. PARIS 30 (11,50 m.) El comunicado oficial de esta noche dice: «En los bordes del Yser y Norte de Arrás, acciones de artillería.

La jornada ha sido tranquila entre el Oise y el Argonne.

En el Argonne, después de un bombardeo no interrumpido desde hace tres días, los alemanes han atacado nuestras posiciones entre la carretera de Binerville y el Four de Paris, siendo rechazados dos veces; sólo han logrado en su tercer ataque poner pie en algunos elementos de nuestras líneas, hacia Bagatelle.

En todos los demás sitios fueron rechazados, después de violento combate. Bombardeos en el frente Norte de Verdún, en el bosque de Ailly, así como en la región de Metzler.—Delavigne.

Comunicado oficial alemán. BERNA (1 m.) Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que ayer tampoco hubo movimiento de las tropas francesas en la región de Arrás. En cambio, los alemanes han conseguido algunas ventajas en las luchas que han sostenido para expulsar a los franceses de las posiciones que les arrebataron, después de varias semanas de esfuerzo. Fué rechazado un ataque de los franceses en el Liberratio (al Norte de Euzier).

Desde el 26 por la noche han intentado en vano los franceses recuperar las posiciones que perdieron en las alturas del Mosa, al Oeste de Les Eparges. También ayer dieron cuatro vigorosos ataques; pero todos fracasaron.—Liprecht.

Invitando a los Estados Unidos a intervenir. Garta de Destourneilles a Bryan. PARIS (7 m.) El senador francés Des-

tuouelles de Constant, ha dirigido a mister Bryan el secretario de Estado de Washington, una carta abierta, recordándole los esfuerzos que hicieron juntos para evitar la guerra, y que resultaron vanos por la agresión austro-alemana contra Serbia y Bélgica.

M. Destourneilles reconoce que nadie pide a los Estados Unidos que declaren la guerra a Alemania; pero el mundo entero pide a esa nación que no permanezca como espectador indiferente ante la violación del Derecho.

El silencio del Gobierno americano ante la invasión de Bélgica fué una sorpresa dolorosa para todos los amigos de los Estados Unidos, y ahora—añade Destourneilles—usted preconiza una paz que dejaría al militarismo alemán retirarse indemne para prepararse mejor y con más suerte para volver.

Querido señor Bryan, usted va en contra de su objeto, y se expone a prolongar la guerra, llevando al militarismo alemán el socorro de vuestra elocuencia, que hará correr más sangre aún.

La paz que esperáis del cansancio de los beligerantes no será jamás la nuestra; vale más la muerte, que esa paz, es preciso acabar, como siempre hemos dicho, no con la guerra, sino con las causas de ella, es decir, con las cargas insostenibles y con las incertidumbres de una paz armada; es preciso acabar con las conquistas por la violencia, y es preciso terminar con el militarismo prusiano.—Delavigne.

Partes oficiales austriacas. El archiduca Federico en Lemberg. La retirada rusa. En la Galitzia.

BERNA (8,25 m.) Desde Pola radiografía las siguientes noticias oficiales de Viena: «El archiduca Federico, en compañía del jefe de Estado Mayor, hizo su entrada en Lemberg el día 24 de Junio.

Se había engalanado la población, y sus habitantes hicieron un entusiasta recibimiento al archiduca.

Este impulso al general Bohm Erniio la cruz militar de primera clase.

Se celebró en el Ayuntamiento una recepción oficial, y después el archiduca y las autoridades marcharon a la Alcaldía.

Por la mañana presentó el angusto personal de la oficina, y expresó a varios jefes su satisfacción por el comportamiento de las tropas.

Después de su derrota, los rusos se han retirado al Sur de Lemberg con sus mercancías más importantes. En la dirección Este, en las alturas del Devicko, al Este de Mikolajow y cerca de Jariczowatary, ha habido combates.

En el frente y en combates de varios días, nuestras tropas han tomado los puestos avanzados de Geisis, y se han apoderado de algunos de las posiciones principales enemigas, especialmente en la región cerca y al Sur de Borjka, fué arrojado el enemigo de un frente muy fortificado. Esta mañana estaban los rusos sobre todo el frente en plena retirada.

También al Norte de Zolkiew y Norte de Zaworkiakiew se retiró el enemigo, perseguido por las tropas austro-alemanas.

En el alto Dniester continúan los combates. Las tropas alemanas asaltaron, después de tenaz combate, la posición cerca de Bukaczowce.

En la frontera de Besarabia hay tranquilidad, por lo general.

En los días del 21 al 25 el Ejército de Bohm Erniio ha hecho prisioneros a 71 oficiales y 14.000 hombres y capturó 26 ametralladoras.

En Galitzia, continúa la persecución por las tropas austro-alemanas sobre todo el frente, y nos hemos apoderado del importante puente de Soliczek, sobre el Dniester. Las tropas del Ejército del archiduca José Fernando asaltaron un pueblo algunos kilómetros al Sudoeste de Marol.—Liprecht.

<

riega es casa de todos; aun los que no combatieron en determinados momentos; aun aquellos que se agraviaron. Porque a todos se impone una gran abnegación, como a los que gobiernan y dirigen fuerzas políticas una gran prudencia.

Este tiempo hemos salvado serios obstáculos y hecho frente a graves dificultades. Y le ha sido lograda la victoria de todos. Dada bien el Sr. Sánchez de Toca cuando afirmaba que, por diversas razones que ha destacado el imperio de las circunstancias, el pueblo español se ha unido moralmente y muchas banderas están plantadas a España ante el mundo, más en los presentes difíciles momentos.

Es un hecho que el país, al estallar el conflicto europeo, conservó su serenidad. Problemas que, como el del trabajo, en toda España, se levantaban muchos miles de familias, fueron afrontados y resueltos, sin tener que acudir a medidas extraordinarias. Deliberadamente, no hemos acudido para conjurar riesgos notorios a la suspensión de las garantías, fieles a la tradición del partido, que tuvo siempre como dogma el respeto al ejercicio de los derechos constitucionales.

Cuando, recientemente, del lado de las minorías se nos estimulaba a cambiar de norma, hemos podido contestar que nuestras aspiraciones y propósitos son gobierno dentro de la normalidad, haciendo honor, no sólo a la moralidad de las costumbres públicas, sino también a la cultura del pueblo español.

Es indudable que cuando un Estado se pone en contacto con otro, ese Estado se presenta a la nación, y su política en el exterior es política nacional. Y así no puede darse el caso de que su actuación esté o se quiera presentar en pugna con el sentir e intereses del pueblo por el que representa. ¿Se puede, pues, consentir que, declarada neutralidad, se permitan manifestaciones y se lancen denuestos que la pasión aviva en contra de uno de los otros beligerantes? Entonces, ¿qué representación el Gobierno de España frente al extranjero?

Sinceramente he de declarar que las únicas dificultades con que estamos tropezando en nuestra gestión exterior han sido engendradas por esas actitudes, que quieren o no quieren las provocan—producen resquemores, suscitan antipatías y encienden odios, y a las posturas levantadas, a la mala pesada, que se interpone entre los dos Gobiernos, con daño para el interés nacional.

De aquí que uno de nuestros hombres más ilustres, Echegaray, haya hecho notar recientemente que, en las presentes circunstancias, como mejor se sirve a la Patria es con el silencio.

No pretendemos nosotros monopolizar la neutralidad. Es de todos los partidos, y su mantenimiento requiere el apoyo y concurso de todos los ciudadanos. Expresión de la voluntad nacional, toca al Gobierno ser su instrumento y su salvaguarda.

Hagamos votos por que se abra pronto la hora de la paz en Europa. Mientras esa hora llega, no dejemos de estar unidos y apretados para defender virilmente la integridad de la Patria y esperemos que, con la ayuda de Dios, la mantendremos incólume. (Grandes aplausos.)

En nombre de mis compañeros de Junta, doy gracias al Círculo por el honor que me ha dispensado y propongo un voto de gracias para la Junta anterior por su celo y esmero.

Y ahora, para terminar con algo que funda el sentir de todos los corazones, gritemos: «Viva el Rey y Viva España!»

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Por delante del Sr. Dato desfilaron todos los presentes, felicitando y estrechando la mano al presidente del Consejo.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

Entre prolongados aplausos repitió estos vivas el numeroso concurso, aclamando luego al jefe.

gos políticos dejaron de asistir ayer al acto de la proclamación de jefe del partido.

El Sr. Buzcuma fue muy conmovido.

En la Presidencia.

Desde el Círculo conservador se trasladó ayer el Sr. Dato a su despacho oficial, donde comunicó por teléfono con S. M. el Rey y le dió cuenta de lo ocurrido en la reunión.

Muchos amigos políticos de Madrid y provincias acudieron a saludar a su jefe, el cual recibió innumerables felicitaciones.

El programa del nuevo jefe.

Un diario reproduce las siguientes manifestaciones de algunos amigos íntimos del presidente del Consejo:

«Nuestro jefe no tiene otro programa que poner cuanto es y vale al servicio del Rey, de la Patria y de sus correligionarios; procurar el restablecimiento de la doctrina netamente conservadora dentro de una realidad que permita hermanar la libertad y el orden y responder en todo momento a las castizas tradiciones del partido, que durante algún tiempo estuvieron interrumpidas.»

LONJA DE LA PROPIEDAD (S. A.)

CAPITAL SOCIAL 250.000 PESETAS MADRID, SEVILLA, 4 y 6. A. 10. TELEFONO 1.851

Agencia general de Negocios con delegaciones en provincias.

Compraventa de capitales con garantía absoluta y buena interés.

Cobro de letras, créditos y gestión de toda clase de asuntos en los Centros oficiales.

Consultoría jurídica, tasaciones, recursos de amparo, divorcios, representación de corporaciones, casas de banca, industriales y comerciales.

Se admiten solicitudes para delegaciones generales en aquellas provincias donde no lo fuéramos.

ANDAMIO QUE SE DERRUMBA

Un muerto y cinco heridos

En el Juzgado de guardia se ha recibido hoy un aviso telefónico, de la Policía de Urgencia del barrio de Salamanca, dando cuenta de haber ingresado en el referido Centro benéfico, dos obreros que habían resultado heridos al derrumbarse el andamio de la obra donde trabajaban.

Minutos después se recibió también aviso de que había más personas heridas en el Gabinete de Urgencia de Salamanca-Retiro.

El Juzgado de guardia, que era hoy el del distrito de Palacio, salió inmediatamente para el lugar del suceso, a fin de enterarse de lo ocurrido, e instruir las diligencias propias del caso.

En el lugar del suceso.

Tan pronto como nos enteramos de la desgracia, nos dirigimos al lugar del suceso, para poder enterar detalladamente a nuestros lectores de lo sucedido.

El sitio donde había tenido lugar el suceso, es en la calle del Conde de Aranda, número 10, obra en construcción.

Dicha casa en construcción da a la calle mencionada, por su fachada principal, y por la otra, a la calle de Claudio Coello.

En la casa, y principalmente en sus fachadas, se han hecho algunos trabajos de carpintería y yesería, y los andamios que cubren la casa, son de los llamados colgados.

Estos andamios, que colgaban del tejado, sujetos por dos grandes pesantes, son de acmudera de hiezo, y además se hallaban sujetos con cuerdas a los balcones del edificio.

Hoy, cuando algunos obreros se encontraban trabajando en el andamio, se desplomó éste en toda la fachada que da a la calle del Conde de Aranda, arrastrando a seis obreros, y salvándose únicamente los que en aquel momento se encontraban en los balcones.

Las causas del suceso.

Aunque preguntamos a varias personas por las causas que hubieran motivado el derrumbamiento del andamio, ninguno podía explicarnos con certeza a qué fue debido.

El andamio llevaba más de un año colocado, y se supone que acaso por efecto del tiempo transcurrido y del peso, se rompieron los dos pesantes; suelto el andamio de su sólido sostén, el mucho peso del mismo rompió las cuerdas que le sujetaban a los balcones de la fachada, cayendo todo él al suelo y cogiendo, como decimos, a los seis obreros que en aquel momento se encontraban trabajando.

Auxiliado a los heridos.

En el momento de ocurrir el suceso, todos los obreros que trabajaban en la obra salieron apresuradamente a la calle para auxiliar a los compañeros que habían sido víctimas del mismo.

También acudieron algunos transeúntes, que ayudaron a los obreros a trasladar a los heridos a las Casas de Socorro, distribuyéndose en los dos centros benéficos antes mencionados, a fin de que pudieran recibir toda asistencia facilitativa lo más pronto posible.

En el Gabinete de Urgencia.

En el Gabinete de Urgencia de los barrios de Salamanca-Retiro ingresaron los siguientes obreros:

Bernabé Buendía González, de cuarenta y ocho años, tan pronto como los médicos de guardia procedieron a reconocerle, se convencieron de que desgraciadamente, nada se podía hacer por él, pues el infeliz obrero había ya fallecido a consecuencia de la fractura de la base del cráneo y otras varias heridas muy graves.

Ramón Estrada Vázquez, de treinta años, que sufrió diversas contusiones y erosiones, calificadas de pronóstico reservado.

Saturrino del Castillo Figueras, de treinta años, que vive en el Puente de Vallecas, sufrió también contusiones y otras lesiones de pronóstico reservado.

Simón García Morales, sufría varias lesiones, que se calificaron de pronóstico leve.

En la Policlinica.

Los facultativos de guardia en la Policlinica del barrio de Salamanca, asistieron a Emilio Berugutegui Soto, de treinta y seis años, que presentaba una herida contusa en la región parietal izquierda; fractura de ambos brazos y contusión, siendo su estado de pronóstico grave.

También fué asistido en este Centro Juan Antonio González López, de treinta y un años, de una herida contusa y diversas erosiones de pronóstico reservado.

El Juzgado.

El Juzgado de guardia, después de practicar una inspección ocular del lugar en que había ocurrido la desgracia, se trasladó a los referidos Centros benéficos, tomando declaración a los heridos, que nada de particular pudieron decir, ni podían explicarse la causa de la desgracia.

El cadáver de Bernabé Buendía fué trasladado al Depósito, de orden del juez.

EL AGUA Y LAS PATATAS

Lo que dice el alcalde

¿Diaz Agero, sindico?

El alcalde al recibir hoy a los periodistas, manifestó que había firmado dos escrituras: una de adquisición de pequeña parcela situada en el paseo del Prado, número 38, por la cantidad de 10.800,50 pesetas, y otra, en la calle de San Fernando 60, por el precio de 7.757,10 pesetas.

Esta mañana—agregó—se ha celebrado el sorteo número 104 del empréstito de 1868, para amortización de 40 obligaciones con premio y 320 con reembolso.

La lista grande está en el tablón de anuncios municipales, y se publicará íntegra en el Boletín del Ayuntamiento correspondiente al día 5 del actual.

He recibido una carta del alcalde de Linares, participándome que se han cumplido las disposiciones testamentarias de la personalidad que en vida llevó aquel título, y a la vez me remitió un magnífico cesto de flores con el encargo de que se depositasen en la tumba donde yacen los restos del marqués de Linares, comisión que se ha cumplido ayer por dos funcionarios municipales.

También me visitó el conde de la Corzana para hablarme de los jardines de la calle de Bailén, cuyos terrenos, en parte, pertenecen al Colegio de niñas de Leganés, del cual dicho conde es patrono. Convenimos en que el pago se efectúe en obligaciones del interior por su valor nominal.

Abundando al retraso, no acostumbrado, en realizar las operaciones de arqueo, dijo el Sr. Prast que ello fué debido a que la Hacienda no ha entregado al Ayuntamiento, como era su obligación, la cantidad de pesetas 500.000 que se adeuda, y que además las operaciones ofrecían alguna complicación por comprender aquellas las del primer semestre del año.

Después habló el alcalde de que se había emprendido a estos días de las aguas turbias, y que el primer periódico que me ha preocupado de ello ha sido A B C, donde Castells en su malquerida crónica al Ayuntamiento, viene pegando muchas veces sin razón y no en cosa de hacerle caso.

En la ocasión actual se le hizo, en vista de que continuaban días y días las aguas turbias, y esta mañana fué al Canal de Isabel I para conferenciar a tales fines con el comisario regio, Sr. Ferrándiz, y con el director.

Claró, pues, el Sr. Prast con los periodistas y por reflejo de otros periodistas, pero en forma nada comprensible, y terminó diciendo:

«No hay más procedimiento que aguardar a que se aclaren las aguas. La persistencia de las tormentas es la causa de lo que sucede. Y he de tener constancia—agregó—reafirmando una reciente disposición del ministerio de Fomento, que en el Laboratorio municipal, desde hace mucho tiempo, se viene analizando el agua de las aguas del Canal, cuyas muestras se obtienen por un ordenado, una vez del Depósito y otras del Canalillo.»

«Señor alcalde—dijo un periodista—, han vuelto a subir las patatas.

«No sé nada—repuso el Sr. Prast. «Pues cierto es: por lo menos, en el distrito de Chamberí.»

«No en todo Madrid—arguyó un compañero; agregando que los kilos de patatas cuestan ahora dos reales, y que el público que desea fracciones menores de dicha cantidad, para una demasia excesiva, partiendo el precio de los dos kilos. Además, los pequeños vendedores se han conforado para explotar, como pueden, al consumidor, y ya va siendo cosa de emigrar—decimos nosotros—, de un país donde no se advierte la menor actuación de las autoridades municipales, en defensa de los intereses del vecindario.»

El alcalde, que estaba en la higuera, como de costumbre, ha inquirido noticias de los periodistas, y quedó en llamar al concejal delegado de mercados para que le informase sobre las causas de la nueva subida experimentada en el precio de las patatas.

La sesión de mañana.

Mañana celebrará sesión ordinaria nuestro Consejo.

Entre los asuntos al despacho de oficio, figuran la proposición, conocida, del señor Álvarez Aranzáiz relativa a la línea de Estaciones y Mercados, que no tiene establecida la Compañía de tranvías. Otra, que se refiere al proyecto del ferrocarril directo a Valencia, sobre el cual, y por encargo de la mayoría republicana, hará interesantes manifestaciones el Sr. Blanco Soria, a tenor de lo manifestado en EL MUNDO de anoche.

La renuncia del cargo de sindico, que viene desempeñando el Sr. Bellido, renuncia que fué acordada por el pleno, ha sido presentada al ser nombrado teniente alcalde del distrito de Chamberí.

Para sindico se aseguraba hoy en la Casa de la Villa que será elegido D. José Pedro Díaz Agero, hombre que goza de la estimación de todos sus compañeros, y cuya candidatura para el expresado cargo ha sido muy bien recibida.

La elección será aplazada a instancia del Sr. Niembro, en nombre de la minoría republicana, y se celebrará de mañana en ocho días.

Poco interés ofrecen las demás dictámenes que se expresan en el orden del día. Hay uno que se propone defender el Sr. Niembro, y combatir el Sr. García Cortés, referente a la exención del pago del arbitrio de inquilinato a los hoteles y casas de hospedaje.

Y, por último, hay una proposición, en la que se pide que se dé al actual paseo de los Pontones, el nombre del concejal señor duque de Tovar.

POR TELEGRAMO

Notas catalanas

El ministro de la Argentina. Una exposición.

Por los buñeranos belgas.

BARCELONA 3 (9 n.) El Sr. Avellaneda, ministro de la República Argentina, ha sido obsequiado con un almuerzo en el Consulado de la Argentina, al que asistieron los Sres. Zulueta, Rahola, Maristany, Ribalta y Sabidiet, padre del humorista argentino; el cónsul auxiliar, el canceller y el cónsul general Sr. Gaché, con su señora.

Ondeba la bandera del Consulado.

El Sr. Avellaneda es visitadísimo.

El señor Zulueta le ha invitado en nombre de los visitantes de Villafranca del Panadés a visitar aquella población, donde se le obsequiará con un banquete y otros festejos.

También ha invitado personalmente al señor Avellaneda el gobernador de Gerona, conde de Casa Segovia a visitar aquella comarca corchera.

El Faiang Catalá se ha inaugurado con gran éxito la exposición del caricaturista argentino Sabidiet.

Se ha publicado un libro de cuentos de Sabidiet Sr. Gaché, ilustrado con dibujos de Sabidiet y cuya venta se destina a los buñeranos belgas.

La opción se agota con rapidez.—C.

Los roquetes. El anuncio. Otras noticias.

BARCELONA 1 (9 n.)—El jefe de los roquetes ha dirigido a estos un llamamiento, que está siendo comentadísimo, para que el domingo acudan al Círculo del partido, donde les darán instrucciones y atentos para el cumplimiento del fin a que son llamados.

Se prepara un afectuoso recibimiento al ministro de la Guerra en su reunión con el Sr. Prast.

Saldrán a reunirse al apadero de Gracia, las autoridades civiles y militares, representaciones de todas las Corporaciones católicas, etc.

El palacio episcopal le tributarán honores una compañía con bandera y música. A las diez recibirá a las señoras y a los caballeros de las Asociaciones católicas. Por la tarde, visitará el Centro de la Sagrada Familia, el Hospital de San Pablo y el Tibidabo.

El sábado habrá banquete oficial en el palacio episcopal.

El capitán de la Escuela Real, D. Celedonio Febel, ha cedido al Colegio de Santiago las 300 pesetas del premio que ganó en el concurso de alfabetos.

En la playa de Casa Antón, han aparecido los cadáveres de una mujer y un hombre, que no han sido identificados.—C.

PATRIA, AMOR Y BANDERA

Conferencia en el Hospicio

No encuentro una palabra con que poder expresar toda la grandiosidad del acto realizado en la noche en el Hospicio.

En el patio de ese edificio se levantó un tablado, que ocupaban los diputados señores Soria, Llaseras, Adame y Merino; el director del establecimiento, Sr. Pané; el comisario Sr. Minguéz, interventor Sr. Ramos de Pablo, capellán Sr. Torres, el profesorado y la Prensa.

Delante del tablado, y reflejando en sus rostros la alegría y el entusiasmo, había 1.224 asilados, que guardando un religioso silencio, escuchaban al orador, al valeroso capitán de Invalidos D. Joaquín Téllez Sotomayor, que accediendo a ruegos del diputado D. Emilio Estrella, había accedido al Hospicio para hablar a los acogidos del amor a la Patria y a la bandera.

«Fue hermoso el discurso? ¿Supo llegar a impresionar los sentimientos patrióticos de aquel millar y medio de pequeños españoles? La respuesta está en los hechos. Ni un movimiento, ni un ruidito, chicos y grandes, se oyó en las filas, cuando el capitán Téllez Sotomayor, y, por que no decirlo, en varios momentos, en los ojos de acogidos e invitados vimos aparecer una lágrima, lágrimas desprendidas por el cariño a nuestra madre común, y los pequeños patriotas, con esa espontaneidad, con esa sinceridad, con esas sencillez en sus dichos, el orador se vio interrumpido en varias ocasiones con el grito de ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Vivan los héroes!, y estos vivas puros y grandes, con el doble mérito de salir de bocas inocentes, eran recogidos por el capitán Téllez y enviados como segunda recompensa a los mártires de España, que él mismo acababa de describir, y que se llamaron capitán Moreno Romero, que en 1810, antes que jurar a Napoleón, fué fusilado a su familia para después ser ahorcado; El González García, que libertó a su arroyo, incendiando en Casorro una casa desde donde asesinaban a nuestros hermanos, y que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de Huelva, y el capitán Juan Manuel Figuerola, hoy sargento, que el 16 de Agosto de 1913 supo defender en el Rif, con sin igual arrojo, la bandera roja y guinda.

Recordó que Elvó González, que el héroe de Casorro, fué hospiciario, y hospiciario precedente de la inclusión, y hoy, por su abnegación en las campañas de guerra, tiene elevada una estatua y un recuerdo de todos los españoles.

Al terminar, desfilaron los asilados al compás de un marcial pasodoble, que es autor el acogido José Bado, interpretado por la banda de música del Hospicio, cuadrando militarmente todos los asilados al pasar frente al Sr. Téllez.

Una Comisión de acogidos, compuesta por Luisito Liñán, Pepito Martínez y Alfonso García, fueron a dar las gracias al orador, el cual, al retirarse del patio, se fué envuelto por los 1.224 asilados, que estrechaban y besaban las manos del que antes que orador supo predicar con el ejemplo.

Muy de veras felicitamos al Sr. Llaseras por su iniciativa de esta conferencia, que debe repetirse, y a todos cuantos por despertar el amor patrio trabajan tan entusiastamente.

JOSE M. SENDI

SITUACION FINANCIERA DEL BRASIL

MENSAJE DEL PRESIDENTE

LEONDES 1 (4 t.) Telegrama de Rio Janeiro que el presidente de la Republica ha enviado al Congreso el Mensaje presidencial referente a la situación financiera del Brasil.

El Gobierno ha pagado desde el 15 de Diciembre 18.072 contos oros, y 138.522 en papel y bonos del Tesoro.

Los ingresos de Enero a Abril son 13.725 contos oro y 96.091 en papel; el ingreso oro mensual es superior a 1.200 contos, y los ingresos en papel calculanse en 335.000 contos.

Propone el Mensaje la reducción de los gastos, debiendo en este momento el Poder tener la confianza del país y del extranjero, sin olvidar la colaboración extranjera, que en el Brasil es imprescindible, millones de millones de francos y millones de libras esterlinas.

Judica el Mensaje los nuevos mercados que se presentan al Brasil, por lo cual debe estudiarse el desarrollo de industrias, crearse depósitos frigoríficos y emprenderse otras empresas, especialmente por lo que se refiere al problema de transportes.

El Gobierno someterá a la Cámara el proyecto de presupuesto, inspirado en el deseo de poder preparar nuevas fuerzas económicas que permitan al Gobierno brasileño renunciar el pago regular de sus responsabilidades.

El tono firme y sincero en que está redactado el mensaje, haciéndose cargo de las graves actuales circunstancias, ha producido favorable impresión en el país.—Llanos.

LA POLITICA

El general Primo de Rivera.

El señor ministro de la Guerra ha visitado al capitán general, señor marqués de Estella, quien le ha manifestado que por el delicado estado de su salud, no ha visto privado de asistir ayer al Círculo conservador, pero que está en absoluto identificado con el Gobierno, y conforme con el acuerdo tomado por el partido, proclamando jefe del mismo al Sr. Dato.

La actitud del Sr. La Cierva.

Interrogado anoche el Sr. La Cierva por un rector de A B C acerca de su reunión con el Sr. Prast, el Círculo conservador, manifestó lo siguiente:

«Nadie me habló de la reunión del Círculo conservador hasta el día de ayer. Incidentalmente, un amigo que me visitó me dijo que se trataba de proclamar jefe al señor Dato; pero no me invité al acto.»

Hoy, en carta recibida a las cuatro de la tarde, otro amigo me indicó que se vería con gusto mi asistencia. No sé más.

La actitud es la misma que vengo manteniendo desde que se constituyó este Gobierno, y las actuales circunstancias interiores y exteriores me obligan con mayor imperio a no crear dificultades.

Lo he hecho y lo haré con absoluto desinterés político, y podría decir con bastante abnegación, demostrada, sobre todo, por los amigos que espontáneamente quieren seguir mis inspiraciones políticas.

A nadie he dicho que asista ni deje de asistir a esa reunión. Lo tratado en ella, que es muy importante, tendrá su natural desarrollo en el Parlamento.

Cuando se reúna podrá examinarse por los conservadores con espíritu de amor a la Patria, al Rey y al partido.

El Sr. Maura.

El Sr. Maura, con el fin de tomar parte en el homenaje que se tributará en Burgos a la memoria del Sr. Alonso Martínez, se trasladará en automóvil de Solórzano a la capital castellana.

En representación de la Comisión de Códigos pronunciará el Sr. Maura un discurso.

De Gobernación.

El ministro manifestó esta mañana a los periodistas, aludiendo al acto de ayer, que se comenta diversamente, pero que el comentario es libre.

Añadió que no se debía sólo atender al número de los concurrentes, sino a su representación.

Por último, dijo: «Los actos son lo que son y el de ayer fué.»

Representación onubense.

Para asistir a la Junta del Círculo Conservador, en la que ayer se hizo la proclamación del señor Dato como jefe del partido, viajaron de Huelva el diputado por Arona y jefe provincial D. Javier Sánchez-Dalp, los diputados por Huelva y Valverde del Camino, respectivamente, D. Manuel Martín Vázquez y D. Manuel Rebollo Orta, y el senador D. José Espina Soldán.

La Alcaldía de Barcelona.

Esta tarde conferenció el Sr. Andueza con el ministro de la Gobernación, ocupándose de la provisión de la Alcaldía de la ciudad condal.

El Sr. Sánchez Guerra se reservó el nombre del nuevo alcalde de Barcelona.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

LOS MONTACARGAS

El mecánico Luis Elvira Marcos, de veintiocho años, que vive en el paseo de las Delicias, núm. 5, cuando se encontraba esta tarde trabajando en un montacargas de una fábrica de harinas de la gorieta de las Delicias, se produjo lesiones graves, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, pasando después de asistido de primera intención al Hospital general.

POR TELEGRAMO

AVIACION EN AVILA

Un motivo.

AVILA 3 (9 n.) Para esta tarde, a las seis y media, estaba anunciada la fiesta de aviación, organizada con motivo del centenario de Santa Teresa.

Según estaba anunciado habían de realizar varios vuelos los aviadores señores Hedilla y Menéndez.

Elvóse primero el señor Hedilla, quien realizó un magnífico vuelo a considerable altura y pasando varias veces sobre el campo de aviación.

De pronto, el público notó que un objeto se desmenuja del aparato; el avión (que llevaba a poca distancia de los espectadores) que cayó a poca distancia de los espectadores y que por un milagro no hirió a ninguno.

En medio de una gran expectación aterrizó el señor Hedilla, que no se había dado cuenta de la falta de la rueda, y al tocar tierra el avión se dio vuelta, quedando dejado el aviador, que afortunadamente resultó ileso.

Después le tocó el turno al señor Menéndez, que apenas consiguió elevarse dos metros, cayendo a tierra.

Como el día anterior le había ocurrido lo propio y había dicho públicamente que no volaría en Avila, a pesar de haber cobrado por anticipado el precio de su contrato, el público atribuyó lo ocurrido a un propósito deliberado del señor Menéndez, a quien hace poco le ocurrió lo mismo en la vecina ciudad de Arévalo, y prorumpió en una sibil estruendosa. Entonces el aviador anunció algunas frases despectivas y la protesta degeneró en motín. Alrededor del aparato se reunió inmensa muchedumbre que pretendía que el señor Menéndez fuera conducido a la cárcel.

La Guardia civil dio varias cargas para impedir que el público quemara los aparatos y agrediera al aviador, que rodeado de numerosas fuerzas pudo conseguir refugiarse en un automóvil, que partió velozmente.

Durante mucho tiempo continuó el tumulto, teniendo la Benemérita que acordar el hanger para impedir el acceso de los protestantes.

«Son unán

CAMARA DE COMERCIO

Esta Corporación ha dirigido al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros la siguiente instancia, relacionada con las negociaciones celebradas por el Gobierno español y portugués, para la celebración de un Tratado de Comercio entre ambos países.

estudio de la modificación o denuncia del Tratado de Comercio con Portugal, realizada en 1914, y a la cual acudió esta Cámara, emitiendo su dictamen sobre tan importante asunto, orientando al Gobierno acerca de las aspiraciones de los distintos grupos representados en las negociaciones...

mercio tiene el honor de hacer a V. E., en relación con el Tratado de Comercio con Portugal, y atendiendo para ello al progreso y desenvolvimiento de los intereses económicos de la nación.

La Gaceta

La de hoy contiene, además de los Reales decretos del ministerio de la Guerra, que anunciamos ayer, las siguientes disposiciones: Ministerio de Marina. Real decreto disponiendo pase a la situación de cuartel, con residencia en Madrid, el general de brigada de Ingenieros de la Armada, D. Cándido García y Sánchez Cantalejo.

Sucesos

Carretero lesionado. El carretero Manuel Ropero Quintana, fué cogido en la calle de Tintorerías, entre el carro que guiaba y otro que marchaba en opuesta dirección, resultando con diversas contusiones y erosiones, magullamientos y laceraciones viscerales.

cidos, que le arrebataron ocho cortes de traje que acababan de entregarse.

Accidentes del trabajo

En la casa número 2 de la calle de Embajadores, se cayó de un andamio el albañil Angel Delgado Lorenzo, de cincuenta y siete años. Sufrido graves lesiones é ingresó en el Hospital provincial.

Familia intoxicada

Josefa Muñoz Escobar, de cuarenta y ocho años; Natividad González Muñoz y María Pérez Muñoz, hijas de la anterior y Lorenzo Fernández González, hijo de Natividad, fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, de una fuerte intoxicación, producida por comer queso que debía estar en malas condiciones.

de percibirse en moneda española de plata ó billetes del Banco de España.

DEL MUNDO DEPORTIVO

PARA EL PRÓXIMO OTOÑO

Proyectos plausibles. Apenas han terminado en esta corte las pruebas del Concurso Hípico y las de carreras, ya parecen agitarse los interesados en que estos festejos no desmayen, decadencia que se ha iniciado en las recientes sesiones primaverales, que desde luego es patriótico evitar por todos los medios.

Después de las reformas que en esta temporada ha llevado a cabo en el Hipódromo, quiere que la afición aumente y las carreras adquieran importancia, y los caballos son el más importante factor.

Caja de Ahorros Hipotecaria

SANTOS DEL 2 CASINO DE MADRID. En el sorteo para amortización de Obligaciones hipotecarias celebrado hoy, han resultado amortizadas las que llevan los números 616, 790, 1.570, 1.987, 2.373, 2.368, 3.416, 3.935, 4.781, 5.127, 5.685 y 5.745.

LA MUNDIAL SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS. Dirección: MADRID, Alcalá, 17. CAPITAL SOCIAL 1.000.000 de pesetas, suscripto. 504.235 pesetas, desembolsado.

SECCION ESPECIAL DE ANUNCIOS POR PALABRAS. ALMONEDAS. Ocasión: Dos vitrinas, armario de corredor, 250 pesetas. ALQUILERES. Señora viuda con hija mayor y casa puesta, buscan persona suelta ó poca familia, para tomar cuarto ó medias. LISTA DE COMPRAS. Librería.—Pierrovijs. Compraventa libros ocasión. COLOCACIONES. Caballero competente y con garantías, se ofrece como administrador, gerente ó cargo análogo para Sociedad ó particular. Razón: Administración de El Museo.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 2. ZARZUELA.—Compañía Carabina.—A las 9 3/4. Amor é singuro. PARIHÍ.—A las 9 3/4 de la noche. Escena de función, tomando parte el extraordinario y tenarior domador Marck con sus sensacionales leones, el profesor Raney con sus ocho bravos caballos en libertad, la esbelta amazona Mms. Howke, los grandes Bandos de los populares Antonet y Walker y todos los exóticos, bufos y parodistas. GRAN TEATRO.—Palacio del cinematógrafo, único cine visitado por SS. MM. el Rey y la Reina y AA. RR. Exitos continuos y clamorosos. GRAN SECCION DE 5 y 1/2 ó 1. Exitos grandiosos de El navillau (Cines), Rivalidad fatal y otras exóticas. INFANTA ISABEL.—Compañía de 20 ilipinianos. Nuevo repertorio de películas de atracción. EL PARAISO.—Alcalá 149. Compañía de ópera y zarzuela. Ballets: Blanca Seltzer. A las 10. El amor. El amigo Melquiades y Las musas latinas (reformada). JENAVENTE.—De 6 a 12 1/2. Escena de función. Gran éxito de El secreto de Estado. Todo por el amor ó los dragones de oro y ósna. GALERIA DE LA GUERRA (Brasero del Palacio Hotel). Exposición de batallas de la guerra europea. Entrada, 50 céntimos. SALON DORE.—Único que posee un espacio jardín para recreo. Grandes instalaciones de potentes ventiladores. Dos grandes secciones continuas á tarde y 9 1/2 noche. Programa sustraído del que forman parte los grandes espectáculos: Todo por el amor (1.500 metros, Pathé), y El motor 13 H. P. (1.200 metros). Exito colossal. Secreto de Estado. PALACIO DE PROYECCION.—Fuenarreal, 142.—Todos los días cinematografía de 6 a 12 1/2. Durante la noche, las exhibiciones serán un recibo de verano del mismo cine, temperatura agradable, gran comodidad. Exito sin igual de la película que supera á todas las veídas, titulada Cuando Roma gobernaba. CINE ENNA VICTORIA.—Encomienda, 16.—Sección continua de 5 1/2 á 12 1/2. Es el cine estereoscópico más grande. Siempre las mejores novedades en películas cómicas y dramáticas. Exito sin igual. Cines de verano con ocho potentes ventiladores. BUEN RETIRO.—A las 1 y 1/2. Todas las noches con actores por la Banda municipal y la Banda de Ingenieros; sección de variedades por aficionados artistas. Entrada al Parque, 65 céntimos. Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas. BRONTON CENTRAL.—A las 4 de la tarde. Primer partido, á 60 tantos, á pala, entre Gorrochategui y Elorrio, rojos, contra Arrío y Perea, azules. Segundo: á 60 tantos, á cesta, entre Escobedo y Puelmo, rojos, contra Fernán, Villalona y Gómez, azules.

Regalos de EL MUNDO. Después de algunas gestiones con la importante Revista general de Legislación y Jurisprudencia, la más acreditada y antigua de nuestra patria, podemos ofrecer, en virtud de convenio celebrado con la Casa editora y propietaria Hijos de Reus, á todos los que se suscriban por año á EL MUNDO, sin aumento de precio en la suscripción (20 pesetas año): Una de las cinco secciones que se indican, á elección, servida gratuitamente por entregas ó por tomos en rústica, según se prefiera, durante un año. A todos los profesionales del foro interesa la suscripción de EL MUNDO para obtener tan indiscutible ventaja, que representa para nuestra Empresa grandes sacrificios.

Revista general de Legislación y Jurisprudencia. Publicación jurídica fundada en 1852. Fundador: Excmo. Sr. D. José Reus y García. Director: Excmo. Sr. D. Eduardo Dato Iradier. Sección 1.ª Doctrinal.—Publica en cuadernos bimestrales notables trabajos sobre cuestiones jurídicas y sociales de los mejores escritores nacionales y extranjeros. Suscripción anual, 15 pesetas en Madrid y 16 pesetas en provincias. Sección 2.ª Legislación.—Publica íntegra, en entregas mensuales, la legislación española de todos los órdenes, con extensos índices cronológicos y alfabéticos para su fácil consulta. Suscripción anual, 15 pesetas en Madrid y 16 pesetas en provincias. Sección 3.ª Jurisprudencia civil.—Publica íntegra, en entregas mensuales, todas las sentencias del Tribunal Supremo y Resoluciones de la D. C. de los R. Suscripción anual, 15 pesetas en Madrid y 16 pesetas en provincias. Sección 4.ª Jurisprudencia criminal.—Publica íntegra, en entregas mensuales, todas las sentencias del Tribunal Supremo y Competencias sobre la materia. Suscripción anual, 13 pesetas en Madrid y 14 pesetas en provincias. Sección 5.ª Jurisprudencia administrativa.—Publica íntegra, en entregas mensuales, todas las sentencias del Tribunal Supremo y Competencias sobre la materia. Suscripción anual, 15 pesetas en Madrid y 16 pesetas en provincias. También EL MUNDO regala á los suscriptores que hagan su abono en las siguientes condiciones uno de los objetos que á continuación se expresan: Abonando un año de suscripción (Pts. 20): Un reloj de acero, extraplano, para caballero. Una pluma stylográfica de oro, de una de las más acreditadas marcas. Un cubierto de campo, con cinco usos, utilísimo y cómodo para los viajeros y turistas. Una máquina de afeitar con tres cuchillas de recambio. Abonando un año y medio de suscripción (Pts. 30): Un precioso reloj extraplano, de plata, para caballero. El derecho á recibir el objeto que deseen se adquiere desde el momento de hacer el pago de la suscripción, y el suscriptor á quien haya de remitirse á provincias el objeto elegido, abonará además UNA PESETA por gastos de embalaje, franco y seguro.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO. COMPANIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO. CAPITAL: 25.000.000 DE PESETAS. FABRICAS EN VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturriby), OVIEDO (La Manjova), MADRID, SEVILLA (El Enipalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Morey) y LISBOA (Trataria). ÁCIDOS Y PRODUCTOS QUÍMICOS. Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico coorienta. Acido sulfúrico anhídrido. Acido clorhídrico. ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos. LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, núm. 11) importantísimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. LUIS GRANDEAU. AVISO IMPORTANTE.—Pídase á la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, á fin de que se pueda determinar cual es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse á MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social. DIRECCION TELEGRAFICA: GEINCO.

Vapores correos italianos. CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y Fuertes del Brasil. Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce De Genova. Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques. Cocina á la española para la 3.ª clase. Para más informes, dirigirse en Barcelona: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, á sus agentes generales Sres. Ignacio Villavecchia y Compañía, Rambla de Santa Mónica, núm. 7. Para pasajes de 3.ª clase y carga, á los consignatarios Sres. Parés y Compañía, Rambla de Santa Mónica, núm. 18, primero. En Madrid: Para despacho de pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga, D. Pedro Romagnino, Alcalá, 47.

Estómago Artificial. Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y ostarros gástricos, como lo certifican millares de curados. Deben de reabarcarse como falsificados las esjas que no tienen la firma de los únicos concesionarios en España: J. URIACH Y C.ª—Barcelona.

Ayuntamiento de Madrid